
 
Повышение квалификации педагогических работников Республики 
Саха (Якутия) по мероприятию по теме «Метапредметный подход в 

обучении – основа ФГОС ОО) 
24, 25 апреля 

 
В течение двух дней мы ознакомились с метапредметным подходом в 

обучении при внедрении ФГОС ООО. Лекторы, учителя очень подробно 
ознакомили с новыми технологиями обучения. Увидели использование 
сингапурской методики обучения в практике. 

Поразило то, что все дети на уроках очень активные, умеют 
взаимодействовать, отвечать на вопросы учителя. Услышали 
содержательную лекцию зам.директора по УВР. Полученные знания 
постараемся внедрить в своём ОУ. 

  Выражаю благодарность администрации школы за гостеприимство, за 
открытость, за содержательную лекцию. Желаю творческих успехов, 
больших побед, благодарных, умных учащихся! 

 Тарасова Эльвира Кузьминична 
 МБОУ  “Вилюйская СОШ №1 им. Г. И. Чиряева ” 

 Зам.директора по УР 
 
 
Ознакомилась с работой школы по созданию современной 

образовательно-пространственной среды для успешной реализации ФГОС. 
Программа ''Метапредметный подход в обучении - основа ФГОС ОО” 

очень интересная, захватывающая. Видно, что в школе все сотрудники 
работают одной командой, уделяют большое внимание воспитательной 
деятельности школы. Сингапурская система обучения очень понравилась. На 
уроке все учащиеся активно включаются в учебный процесс. А также очень 
понравились реализуемые в школе проекты, концерт учащихся. Желаю 
дальнейшего развития и процветание. Спасибо большое! 

 Фёдорова Анастасия Алексеевна 
МБОУ  “Кырыкыйска основная общеобразовательная школа 

имени С.Е. Дадаскинова”  
 
 
Стажировка сочетает в себе оптимальную комбинацию семинара, 

мастер-класса и, конечно же, открытых уроков. Самой основополагающей 
являлось для меня экскурсия-знакомство со школой. Сразу проникаешься 
духом школы и возникает желание узнать больше. Было бы отлично посетить 
онлайн в3D формате школу. Поскольку сами коридоры школы уже являются 
образовательной средой. 

  Про стажировку хочется написать несколько слов простым 
перечислением: погруженность, практика, мастерство, энергетика, 
системность, открытость, инновации, результат. Большое вам спасибо! 

 Гаврильева Алина Алексеева 
 МБОУ “ Намская улусная гимназия им. Н.С. Охлопкова” МО 

“Намский улус” Республика Саха (Якутия)” 



 учитель химии 
 
  
Данный семинар показал преимущество групповой работы и 

эффективность командного подхода. Участники стажировки, все, как один, 
включились в интенсивную практику, осваивая новые технологии. 
Содержание курса отвечало всем современным тенденциям образования. 
Стажировка включала разные организационные формы. Эффективность её, 
не мой взгляд, заключалась в понимании всеми участниками дальнейшего 
профессионального развития, выбора новых методов и технологий. 

Выражаем искреннюю благодарность за высокий уровень и качество 
проведения курсов повышения квалификации! 

 Сидорова Мария Прокопьевна 
 МБОУ «Намская улусная гимназия им. Н.С. Охлопкова» МО 

«Намский улус» Республики Саха (Якутия)» 
Зам.директора по УР 

 
 
Я впервые в республике Татарстан, но наслышана о передовом 

педагогическом опыте, т.к. Якутия тесно сотрудничает в данной отрасли. 
Школа №146 приняла нас очень тепло, вся работа на весь день чётко и ясно 
организована, то, что запланировано, всё проделано. Мы получили ответы на 
все наши вопросы, которые мы прописали. Администрация в лице Диляры 
Салиховны – образец, как нужно работать. Грамотно выстроены 
перспективные линии развития инновационных процессов через систему 
стимулирующих выплат. 

Посетили открытые уроки, проектированные в условиях реализации 
ФГОС. Поражает результат работы хореографов, час ритмики – ооотличная 
работа. Желаем дальнейших творческих успехов, благодарных учеников и 
родителей. 

 Герасимова Раиса Алексеевна 
ГБОУ РС (Я) с углублённым изучением 

отдельных предметов «Верхневилюйский 
 республиканский лицей-интернат М.А. Алексеева» 

 
 
 
Очень довольна тем, что ознакомилась с инновационным опытом 

школы №146 г. Казань. Понравилась организация жизнедеятельности 
обучающихся, учебно-воспитательная деятельность школы. Понравилась 
организация внедрения сингапурской технологии на уроках. Понравилась 
панорама открытых уроков с использованием современных образовательных 
технологий. Понравилось выступление Рахмановой С.Т. по теме 
«Использование групповой работы на уроках с целью формирования 
основных ключевых компетенций в условиях реализации ФГОС». 

Особенно понравился урок по теме «Глагол» Корольковой Ирины 
Алексеевны, учителя начальных классов, 3 класса. Довольна английским 
спектаклем «Три поросёнка», учитель Мякина Екатерина Вячеславовна и 



Глызина О.А., учитель начальных классов. Довольна мастер-классом  
Камаловой А.Н. по реализации проекта «Разговор о правильном питании». 
Довольна обедом в школьном Ре-эстетике. 

 Спиридонова Татьяна Николаевна 
 МБОУ «Тамалаканская средняя общеобразовательная школа» 

муниципального района «Верхневилюйский улус (район)» 
Республики Саха (Якутия) 

 
 
В нашей школе внедряется опыт вашей работы. Мы стараемся 

внедрить. Есть плюсы и минусы, но мы стараемся и надеемся на дальнейшее 
сотрудничество. 

Впечатление превосходное. На примере данной школы убедилась, что в 
современное время можно иметь такую замечательную школу. Учителям 
можно работать с интересом, вдохновением, с огромной любовью. Ученики 
очень раскованы, красиво и умно строят и выражают свои мнения, 
аргументируют свои мнения. Желаю дальнейших успехов школе. Рада, что 
приехала на курсы, получила огромный заряд энергии, вдохновения и планы 
на дальнейшую, успешную работу. 

 Адамова Любовь Петровна 
 МБОУ «Намская улусная гимназия им. Н.С. Охлопкова» МО 

«Намский улус» Республики Саха (Якутия)» 
  
 
Посмотрела, посетила 3 урока в начальных классах, 3 урока русского 

языка. Чувствуется, что дети привыкли работать по данной технологии. Была 
поражена их организованностью, умением организовывать, 
классифицировать свою деятельность во время урока. Не заметила 
отстающих, слабых обучающихся. 

Ознакомилась с учебно-воспитательной деятельностью школы. 
Поразил порядок и поведение учащихся. Умелая организация всей школы! 

Получила материал на флешке. Дома посмотрю и поработаю. Буду 
учить учителей. Проекты жизненные с точки зрения работы школы и 
действительно работают. Всё здорово! 

Ну, какое может быть предложение? Берём пример с вас! Продолжайте 
в том же духе! Дерзайте! Будем стараться использовать всё, что впитали. Не 
будем опускать руки в случае неудачи. Ведь на ошибках учатся. И как 
хорошо, что есть такие школы, как ваша. И что есть возможность приехать, 
посмотреть, поучиться. Спасибо! 

Адамова Клавдия Васильевна 
 МБОУ «ВВСОШ имени Ю.Н. Прокопьева, МР» Верхневилюйский 

улус (район)» Республики Саха (Якутия) 
  
 
 Все очень продуктивно и познавательно! Для себя отметила, что 

данная система охватывает 100% класса. Чего, в общем-то, не достигается во 
многих уроках (традиционных). Несмотря на малое количество обучающихся 
(2-16чел.) попробуем в своей школе по данной методике. 



Под впечатлением, перевариваю. 
 Спиридонова Сахая Николаевна 

 МБОУ Харбалахская СОШ им. Н.Г.Золотарева-Якутского 
Зам.директора по УР 

  
 
Были активными участниками тренинга, который провела Саодат 

Тошпулатовна. На практике познакомилисьспири с новыми технологиями. 
Ознакомились с проектом «Ритмика-третий час физкультуры». Этот проект 
можно внедрить и в своей школе. Посетила 3 урока в начальных классах, где 
своими глазами увидели эту технологию проведения урока. Эту технологию 
надо ещё хорошо изучить для введения в своей школе. 

  Работа была очень плодотворной. Хотелось бы ещё раз приехать или 
пройти  дистанционное обучение. 

 Николашкина Алевтина Ивановна 
МБОУ «Верхневилюйская средняя общеобразовательная школа 

№1 им. И.Барахова с УИОП» 
 
 
За время пребывания в вашей школе, заметила и убедилась в том, что 

сингапурский метод обучения является одним из компетенций для 
повышения качества образования. Также понравились слова директора о том, 
что открытые двери школы помогают поддерживать рабочий дух, ежедневно 
работают над новыми технологиями и метапредметными подходами,       
которые столь важны для современного образования.  

Все школьные проекты и проекты учителей-предметников сразу 
отражаются а стенах и в лицах вашей школы. Видно, что и дети и учителя, 
все увлечены и несут общую идею! 

 Прокопьева Светлана Анатольевна 
 МБОУ «Ботулинская средняя общеобразовательная школа» 

зам.директора по УР 
  
От стажировки получила много нового и креативного. Данный проект, 

метод обучения можно внедрить в своей школе. Особо понравилось: 1) 
вовлеченность родителей в воспитание и обучение школьников; 2)танцуют 
все; 3)активность детей во всех классах во время урока. Также видно, что 
дети очень раскрепощены, коммуникативны, видимая мотивация к 
обучению; 4)деловой завтрак. 

Спасибо! Дальнейших успехов в творческой, действительно 
деятельностной работе. 

 Тюпина Наталья Вячеславовна, зам.директора 
 МБОУ «Верхневилюйская средняя 

общеобразовательная школа №4 им. Д. Спиридонова 
 
 
Семинар очень насыщенный, интересный. Узнала много нового. 

Видно, что коллектив школы №146 работает очень слажено, системно, 
дружно. Познакомились с проектами, с которыми работает школа. Мне очень 



понравилась сингапурская технология. Побывали на открытых уроках. Сразу 
видно, что сингапурская технология внедрена. Дети на уроках очень 
активные. 

Спасибо за тёплый приём. Очень много взяла новых идей. Постараемся 
внедрять в своей работе. Вам желаем творческих успехов, здоровья. 

 Торотоева Лариса Федотовна 
 МБОУ «Лекеченская СОШ им. А. И. Леонтьева» 

учитель музыки 
 
 
Стажировка в школе №146 г.Казани проходит на высоком 

организационном уровне. В рамках курсов ознакомились со всей работой 
школы. Очень понравились интересные проекты школы «Деловой завтрак», 
«Третий час физкультуры», внешкольные мероприятия (спектакль, танцы). 
Посетив открытые уроки учителей начальных классов, ознакомились с 
сингапурской методикой обучения. Данную методику хотели бы реализовать 
у себя. 

  Данный курс для нас очень полезный, практико-ориентированный. 
Очень много нового узнала. По приезду домой обязательно ознакомлю свой 
коллектив. Приглашаем вас в наш Верхневилюйск! 

 Константинова Татьяна Иванова 
 МБОУ «Хоринская СОШ им. Н. Г. Чиряева с углублённым 

изучением отдельных предметов» 
  

 
Прошла стажировку на базе школы №146. Программа стажировки 

продумана хорошо: целесообразно в первый день было дано понятие, 
особенности сингапурской системы. Саодат Тошпулатовна провела 
практические занятия по новой нам технологии. А сегодня, 25 апреля, мы 
увидели открытые уроки по современным технологиям. Посмотрели 3 урока. 
Особо хочу отметить урок чтения во 2 классе совсем молодой учительницы 
Алии Габдулловны. Английский спектакль нас очень обрадовал. Молодцы 
ребятишки! Далее видели мастер-класс по проекту «Разговор о правильном 
питании». Спасибо Альбине Наилевне за предоставленный электронный 
материал! 

  Молодцы большие, что откликаетесь на заявки и принимаете группы 
из других городов и республик и обучаете новым технологиям, делитесь 
опытом работы. 

Предложения: 
1) Очень хотелось бы купить разработки уроков, презентационные 

материалы к урокам по сингапурской технологии. 
2) С удовольствием узнала бы о документации зам.директора по УР, 

какие мониторинги внедрения ФГОС ООО используются, какие, по-вашему 
мнению, более эффективны. 

 Егорова Элина Иннокентьевна 
 МБОУ «Тамалаканская средняя общеобразовательная школа» 

муниципального района «Верхневилюйский улус (район)» 
Республики Саха (Якутия) 



 Зам. директора по УР 
 
 
О вашей стажировочной площадке по внедрению инновационных 

технологий самые яркие впечатления. Эмоции зашкаливают! В первый день 
вами был проведен практико-ориентированный семинар с наглядным 
применением элементов инновационных технологий, которые мы могли 
пропустить через себя, попробовав себя в роли учеников. Это было здорово! 
Спасибо вам за ваш ценный опыт. 

25.04.2018г., посетив открытые уроки, мы воочию увидели все приемы 
инновационных технологий, используемые учителями на своих уроках. 
Удивительно, что молодые учителя, даже работающие всего второй год, так 
умело могут использовать и продемонстрировать нам весь свой опыт. 
Спасибо! Очарованы! Постараемся применить все у себя на уроках. 

Поскачина Антонина Денисовна, учитель английского языка 
МБОУ «Верхневилюйская средняя 

общеобразовательная школа №4 им. Д. Спиридонова 
 
 
Все технологии, методы и приемы очень понравились. Уроки 

начальных классов поразили: дисциплиной, знаниями, активностью, 
несработанностью. Мои дети учатся в 1 и 3 классе. Если сравнить уроки 
Ваших учителей и работу учеников с нашими учителями и учениками – это 
небо и земля. Еще раз вызвал интерес сингапурский прием обучения. Еще раз 
потому, что я несколько лет читала, интересовалась этим приемом.  

Столовая впечатлила. Буду что-то внедрять. Диляра Салиховна – 
умелый и креативный директор. Смотря на нее, хочется стать таким же 
успешным директором. 

Мы, завучи сельских школ, хотели бы услышать вопросы управления 
школой, управления коллективом. 

А так все понравилось, желаю всего самого наилучшего! Не прощаюсь, 
а говорю «до новых встреч»! 

Прокопьева Елена Ильинична, зам.директора 
ГБОУ РС (Я) с углублённым изучением 

отдельных предметов «Верхневилюйский 
 республиканский лицей-интернат М.А. Алексеева» 

 


